
 

 

SENATSKOMMISSION 

TOP 8 – EMPFEHLUNG ZUR UNTERZEICHNUNG DER GLOBALEN KAMPAGNE RACE 
TO ZERO 

Unterlage für die Sitzung der Senatskommission für Nachhaltigkeit in der Amtszeit 2022-2024  
am 31. Januar 2024. 
 
Ausgabedatum: 24. Januar 2024 

Sachstand 
Race to Zero ist eine globale Kampagne von Nicht-Regierungs-Organisationen zur Halbierung der weltweiten Emissionen bis 
2030 und Erreichung der Klimaneutralität bis 2050. Dabei werden Unternehmen, Städte, Regionen, Finanz-, Bildungs- und 
Gesundheitsinstitute zusammengebracht. Insgesamt partizipieren bereits über 11.000 Organisationen an der Kampagne.  
Es sind 1.200 Bildungsinstitutionen weltweit involviert, wobei sich 548 den Zielen der Kampagne verpflichtet haben. Insgesamt 
repräsentieren diese Institutionen 11.360.223 Studierende. In Deutschland sind die folgenden Universitäten/ Hochschulen be-
teiligt: Freie Universität Berlin, Hochschule Magdeburg-Stendal, Katholische Universität Eichstätt-Ingolstadt, Otto-Friedrich-
Universität Bamberg, RWTH Aachen (siehe Anlage 2).  
 
Die Kampagne wird durch EAUC, Second Nature und UN Environment Programme geführt. EAUC - the alliance for Sustainabil-
ity Leadership in Education leitet das Sekretariat. Bei Unterzeichnung würde die Leuphana Universität Lüneburg automatisch 
zu der UNFCCC Race to Zero campaign hinzugefügt.  
 
Unterzeichnende Organisationen verpflichten sich den sogenannten 5Ps, Pledge, Plan, Proceed, Publish, Persuade: 

1. Pledge: Im Kern geht es darum bis spätestens 2050, (netto) keine Treibhausgasemissionen mehr zu verursachen. Die 
Ziele müssen alle Treibhausgasemissionen abdecken, Scope 1-3. 

2. Plan: Innerhalb von 12 Monaten nach dem Beitritt Veröffentlichung eines Übergangsplans. 
3. Proceed: Ergreifen Sie sofortige Maßnahmen auf allen verfügbaren Wegen zur Erreichung von (Netto-)Null, die mit der 

Erreichung Ihrer Zwischenziele vereinbar sind. Tragen Sie gegebenenfalls zu sektoralen Durchbrüchen bei.  
4. Publish: Berichten Sie mindestens einmal jährlich öffentlich über die Fortschritte bei der Erreichung der Zwischenziele 

und der längerfristigen Ziele sowie über die getroffenen Maßnahmen. Berichten Sie in einem standardisierten, offenen 
Format und über Plattformen, die in das UNFCCC Global Climate Action Portal einfließen. 

5. Persuade: Innerhalb von 12 Monaten nach dem Beitritt, Ausrichtung der externen Politik und des Engagements, ein-
schließlich der Mitgliedschaft in Verbänden, auf das Ziel, die Emissionen bis 2030 zu halbieren und bis 2050 global 
(netto) Null zu erreichen. 

Weiterführende Informationen sind dem Anhang zu entnehmen. 
 
Die Leuphana Universität Lüneburg erfüllt bereits heute einen großen Teil der im Rahmen der Kampagne gesteckten Ziele. 
Eine Partizipation würde die internationale Sichtbarkeit der Leuphana Universität Lüneburg weiter erhöhen.  
 
 
Beschlussvorschlag 
Die Senatskommission für Nachhaltigkeit empfiehlt dem Präsidium, die globale Kampagne Race to Zero zu unterzeichnen.  
 
 
 

https://www.eauc.org.uk/
https://secondnature.org/
https://www.unep.org/
https://www.eauc.org.uk/
https://www.eauc.org.uk/
https://racetozero.unfccc.int/
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Anlage 
1) Weitere Informationen erhalten Sie unter:  

• Eine Unterzeichnung der Kampagne kann über das folgende Online-Formular beantragt werden: https://www.educa-
tionracetozero.org/sign-up. 

• Kriterien: https://www.educationracetozero.org/files/race_to_zero_criteria_3_0_15_06_22.pdf  
• Video zur Kampagne: https://www.youtube.com/watch?v=m5AGPFihqYo  
• Weitere Informationen: https://www.educationracetozero.org/home und https://unfccc.int/climate-action/race-to-

zero-campaign#Minimum-criteria-required-for-participation-in-the-Race-to-Zero-campaign 
 
2) Unterschriftenliste, Ausschnitt von den deutschen Universitäten: 

 
Quelle: https://www.educationracetozero.org/current-signatories, Stand 18.01.2024 
 
3) Arbeitsumfang bei Unterzeichnung der Kampagne: 

1. Pledge: Pledge at the head-of-organisation level to reach (net) zero GHGs as soon as possible, and by 2050 at the latest, in line 
with the scientific consensus on the global effort needed to limit warming to 1.5C with no or limited overshoot, recognising that 
this requires phasing down and out all unabated fossil fuels as part of a global, just transition. Set an interim target to achieve in 
the next decade, which reflects maximum effort toward or beyond a fair share of the 50% global reduction in CO2 by 2030. Tar-
gets must cover all greenhouse gas emissions: 1) Including scopes 1, 2 and 3 for businesses and other organisations; 2) Includ-
ing all territorial emissions for cities and regions; 3) For financial entities, including all portfolio/financed/facilitated/insured 
emissions; 4) Including land-based emissions. 

2. Plan: Within 12 months of joining, publicly disclose a Transition Plan, City/Region Plan, or equivalent which outlines how all 
other Race to Zero criteria will be met, including what actions will be taken within the next 12 months, within 2-3 years, and by 
2030. 

3. Proceed: Take immediate action through all available pathways toward achieving (net) zero, consistent with delivering your 
interim targets. Where relevant, contribute to sectoral breakthroughs.  

4. Publish: Report publicly progress against both interim and longer-term targets, as well as the actions being taken, at least annu-
ally. Report in a standardised, open format, and via platforms that feed into the UNFCCC Global Climate Action Portal. 

5. Persuade: Within 12 months of joining, align external policy and engagement, including membership in associations, to the goal 
of halving emissions by 2030 and reaching global (net) zero by 2050. 

Quelle: https://unfccc.int/climate-action/race-to-zero-campaign#Minimum-criteria-required-for-participation-in-the-Race-to-
Zero-campaign  

https://www.educationracetozero.org/sign-up
https://www.educationracetozero.org/sign-up
https://www.educationracetozero.org/files/race_to_zero_criteria_3_0_15_06_22.pdf
https://www.youtube.com/watch?v=m5AGPFihqYo
https://www.educationracetozero.org/home
https://unfccc.int/climate-action/race-to-zero-campaign#Minimum-criteria-required-for-participation-in-the-Race-to-Zero-campaign
https://unfccc.int/climate-action/race-to-zero-campaign#Minimum-criteria-required-for-participation-in-the-Race-to-Zero-campaign
https://www.educationracetozero.org/current-signatories
https://unfccc.int/climate-action/race-to-zero-campaign#Minimum-criteria-required-for-participation-in-the-Race-to-Zero-campaign
https://unfccc.int/climate-action/race-to-zero-campaign#Minimum-criteria-required-for-participation-in-the-Race-to-Zero-campaign
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Quelle: https://www.educationracetozero.org/r2z-infographic#resource 

 

https://www.educationracetozero.org/r2z-infographic#resource

